

Bankinter abre el ejercicio 2009 reafirmando la solidez de sus resultados y con el ratio de mora más bajo del sistema.

- El beneficio neto del trimestre, de 69,31 millones de euros, apenas se reduce un 5,90% en comparación con el del primer trimestre de 2008.
- El ratio de morosidad del banco se sitúa en el 1,73% y en el 0,90% en mora hipotecaria residencial.
- Los márgenes muestran un aceptable comportamiento, destacando el margen de intereses, que crece un 19,37%

24/04/2009. El Grupo Bankinter comienza el ejercicio económico 2009, en su primer trimestre, en línea con los parámetros mostrados durante el ejercicio anterior y que confirman la solidez de su apuesta estratégica en un entorno de crisis: una excelente calidad de activos, un cómodo nivel de solvencia, coherente con su perfil de riesgo, una holgada posición de liquidez y, en definitiva, unos resultados que resisten bien el impacto del negativo ciclo económico.

El beneficio neto del Grupo Bankinter, en el primer trimestre de 2009, se sitúa en 69,31 millones de euros (un 5,90% menos que en el primer trimestre de 2008), y el beneficio antes de impuestos en 95,59 millones (un -4,51%). Cabe destacar, no obstante, que el banco ha renunciado a liberar 21,5 millones de euros de provisión genérica que, según la normativa, habría podido destinar a compensar las exigencias de dotaciones específicas. De haber sido así, Bankinter hubiera presentado un +18,5% de BAI y un beneficio neto un 14,5% por encima del presentado en el primer trimestre del año pasado.

Bankinter dispone de unos activos de primera clase, como se pone de manifiesto en datos como un ratio de morosidad del 1,73% (muy inferior al del sistema financiero), que baja hasta el 0,90% en mora hipotecaria residencial (apenas un tercio de la media que tiene el sistema); un 70% de la cartera crediticia colateralizada; y un muy bajo porcentaje de esta inversión concentrada en el segmento promotor, de tan sólo el 2,3%. Asimismo, los activos adjudicados se mantienen en niveles muy bajos: por valor de 142 millones de euros.

Asimismo, Bankinter conserva un satisfactorio nivel de solvencia, coherente con su perfil de riesgo, como queda patente en cifras como: 549,15 millones de euros de provisiones genéricas, un excedente de recursos propios de 633,93 millones de euros y un ratio de capital del 10,29%.

Cabe destacar también, como una variable esencial, la excelente posición de liquidez de la que goza el banco, que no cuenta con vencimientos de emisiones de deuda de largo plazo hasta 2010. Además, un 22% de la financiación mayorista financia activos crediticios hasta su vencimiento (titulizaciones).

El balance de Bankinter muestra como destacadas las siguientes cifras: los activos totales alcanzan los 54.102 millones de euros (un 1,18% más que en el primer trimestre de 2008); los créditos sobre clientes se sitúan en 39.762 millones de euros, con un crecimiento del 3,09% sobre el año anterior, lo que pone de manifiesto que – pese a la crisis- el banco mantiene a buen nivel su habitual y rigurosa actividad prestataria a particulares y empresas. En cuanto a los recursos de clientes, alcanzan los 39.507 millones de euros, tan solo un 0,57% menos que la cifra presentada en el mismo periodo del año anterior.

La cuenta de resultados de Bankinter a 31 de marzo de 2009 muestra las siguientes cifras referidas a los principales márgenes: margen de intereses, 180,70 millones de euros (+19,37%); margen bruto, 265,43 millones de euros (+6,75%), y un resultado de explotación de 96,37 millones, un 3,12% inferior al mismo dato presentado en el primer trimestre de 2008.

Los segmentos de Rentas Altas (Banca Privada y Finanzas Personales) siguen siendo objetivo prioritario de la estrategia del banco. Bankinter mantiene aquí una cuota de mercado mayor de la que le correspondería por tamaño, como se evidencia en datos como el número de Sicavs (un total de 230 a cierre de trimestre), que nos sitúan en la 3ª posición del Ranking de Inverco por número de sociedades gestionadas.

Por lo que se refiere al segmento de Pymes, Bankinter ofrece una propuesta de valor diferenciada y altamente competitiva. Los resultados del segmento siguen mostrando –pese al entorno- una calidad de activos mejor que la media del sector, que se evidencia en el hecho, por ejemplo, de que un 50% de la inversión crediticia cuenta con garantía real.

Otra de las apuestas del banco es la relativa al mundo de los seguros. Es reseñable a este respecto la decisión tomada por el Consejo de Administración del banco, en reunión extraordinaria celebrada el 16 de abril, de ejercitar el derecho preferente de adquisición sobre el 50% de Línea Directa Aseguradora propiedad de RBS, al precio fijado por el auditor de LDA, establecido en 426 millones de euros. Se trata de una compañía brillante, alineada con la estrategia de Bankinter y que, con unos beneficios netos de 71,3 millones de euros en 2008 y, sobre todo, 1.200.000 clientes, ofrece al banco una enorme potencialidad comercial.

La calidad de servicio prestada a los clientes –base sobre la que se apalanca toda la estrategia de negocio- es, un trimestre más, una de las fortalezas de Bankinter. Así, el Índice de Satisfacción Neta (ISN) del Banco se sitúa a cierre de trimestre en el 74,86, lo que representa 5,36 puntos más que la media del mercado, un dato especialmente relevante en tiempos de crisis, donde la apuesta por la calidad se convierte en el principal motor de la diferenciación.

Los datos de solvencia y morosidad siguen exhibiéndose como una de las fortalezas del banco, comparativamente con los datos presentados por el resto del sector y, sobre todo, a pesar de una nítida situación de crisis económica. Así, el riesgo crediticio dudoso se sitúa en los 772,06 millones de euros, lo que equivale al 1,73% del riesgo computable del Banco, nivel muy inferior al del conjunto del sector. De forma paralela, el índice de cobertura de la morosidad llega hasta el 96,42%. Las provisiones por insolvencias totales han aumentado un 25,60% respecto al primer trimestre de 2008, alcanzando los 744,40 millones de euros.

En materia de recursos propios y bajo la norma BIS II, los ratios de solvencia, estimados de acuerdo a la circular del Banco de España sobre la determinación y control de los recursos propios mínimos, finalizan el trimestre en una posición adecuada para el perfil de riesgo de la entidad, con un excedente de recursos propios de 633,93 millones de euros.

En cuanto al beneficio por acción, se ha situado en 0,17 euros, frente al dato de 0,18 euros presentado en el primer trimestre de 2008.

Asimismo, la cotización de la acción BKT ha cerrado el trimestre a 7,97 euros, frente a los 10,05 con que cerró al finalizar el primer trimestre de 2008.

Por último, Bankinter repartió el cuarto dividendo a cuenta del ejercicio 2008, de 0,07811 euros por acción, el pasado 4 de abril.